

Con más fondos, el instituto podría instalar 86 mil casillas el primero de junio

**FABIOLA MARTÍNEZ Y
LILIAN HERNÁNDEZ**

El Instituto Nacional Electoral (INE) perfila instalar 86 mil casillas en la elección judicial (casi 13 mil más que en la propuesta inicial) y contratar a 22 mil 500 técnicos para tener resultados de la elección el mismo día, pero sólo de ministros.

Lo anterior, de obtener una ampliación presupuestal de mil 511.7 millones de pesos, que se sumarían a los 27 mil millones autorizados por la Cámara de Diputados.

El instituto afirma que de esa forma podría solventar 19 gastos “indispensables” para la “correcta” organización de los comicios del primero de junio próximo.

Si bien en la reciente reunión entre los 11 consejeros del INE con la presidenta Claudia Sheinbaum se planteó la necesidad de obtener más recursos, la petición debe ser autorizada por el Consejo General del órgano, lo que sucederá en la sesión de hoy. “Este ajuste presupuestal es clave para atender adecuadamente las implicaciones del nuevo modelo de votación (casillas seccionales), mantener los estándares de calidad y cumplir con las obligaciones constitucionales del INE”, se indica en el dictamen a partir del cual se emitirá la solicitud.

Según el proyecto, la mayor parte de los rubros a financiar, con los eventuales recursos adicionales, servirían para ampliar las mesas

receptoras del voto y todo lo que esto conlleva.

Por ejemplo, garantizar sueldos, a partir del 27 de abril, a mil 881 supervisores y 10 mil 928 capacitadores contratados para integrar 42 mil 518 casillas en 16 entidades con elecciones judiciales locales concurrentes; para este renglón el INE dice que le faltan 351.8 millones.

Por orden de precios, le sigue la contratación —por 130 días— de 513 supervisores y 3 mil 55 capacitadores adicionales “para incrementar el número de casillas a 86 mil”. Este renglón necesita 285.5 millones.

Asimismo, con 240.3 millones, contrataría 2 mil 500 auxiliares de cómputo —por 15 días— para optimizar los tiempos de la captura de datos y lograr dar resultados inmediatos y oficiales de la elección de ministros (nueve asientos en la Suprema Corte de Justicia).

Luego vienen conceptos de operación, como 119.3 millones para combustible, viáticos y alimentos para el personal que custodiará las elecciones, y 115 millones para ampliar la contratación de 6 mil 134 personas para apoyar en el proceso de registro de nuevos partidos y credencialización tanto para la elección judicial como las municipales de Durango y Veracruz.

Se añaden conceptos vinculados con inversión en sistemas informáticos (78 millones), gastos de campo para los 513 supervisores y 3 mil 55 capacitadores adicionales (67.6 millones).

El gasto

Algunos rubros y costo considerado por el INE en su propuesta de ampliación de gasto para la elección judicial:

(Millones de pesos)

CONCEPTO	MONTO
22,500 auxiliares de cómputo para agilizar el conteo de votos.	\$240.3
10,928 capacitadores y 1,881 supervisores.	\$351.8
6,134 empleados temporales para elección judicial, de Durango y Veracruz, para creación de nuevos partidos y credencialización.	\$115
Combustible, viáticos y alimentos del personal que resguardará las elecciones y funcionarios de casilla.	\$134.4

Piden para la elección 45 mil empleados más

ERIKA HERNÁNDEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) pedirá a la Presidenta Claudia Sheinbaum mil 50 millones de pesos extras para contratar a 45 mil 720 empleados más y aumentar a 86 mil las casillas para la elección judicial.

Hasta el momento, la propuesta de ampliación presupuestal que presentará el organismo a Gobernación para el proceso del Poder Judicial suma mil 511 millones 757 mil 665 pesos para 19 rubros.

De ellos, 240.3 millones de pesos serían para contratar a 22 mil 500 auxiliares de cómputo para agilizar el conteo de votos y garantizar que el día de la jornada electoral se den a conocer los resultados de quiénes serán los Ministros de la Suprema Corte.

Con 351.8 millones prevén emplear a 10 mil 928 capacitadores y mil 881 supervisores electorales para la elección judicial en 16 estados del País.

Ante el recorte presupuestal, el INE tuvo que reducir sus capacitadores electorales de 43 mil 362 a 18 mil

568, y los supervisores de 7 mil 251 a 3 mil 121.

Ahora solicita 285.5 millones para emplear a 3 mil 55 capacitadores y 513 supervisores, quienes se harán cargo de buscar a tres millones de ciudadanos, entre 13 millones que deben notificar, para que sean funcionarios de casilla.

El recorte también provocó reducir de 172 mil a 73 mil 850 las casillas, por lo que en la propuesta se aclara que con recursos adicionales podrían subir hasta 86 mil las mesas de votación.

El INE quiere ampliar la contratación de 6 mil 134 empleados temporales un mes para que ayuden en la elección judicial, así como en los procesos de Durango y Veracruz, creación de nuevos partidos y credencialización. La partida sería de 115 millones de pesos.

Para 109 desarrolladores para ajustes y mantenimiento a los sistemas clave del proceso requieren 43.8 millones.

La semana pasada, la Presidenta Sheinbaum pidió a los consejeros entregar una propuesta detallada de los recursos que necesitaría.



INE discute hoy la ampliación de recursos para elección

Va por mil 511 millones 757 mil 665 pesos para la organización de los comicios judiciales 2025



OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

El Consejo General del INE discutirá este jueves la ampliación presupuestal por mil 511 millones 757 mil 665 pesos que solicita al gobierno para cumplir con la organización de la elección judicial, principalmente para el pago de salarios de personal que labora durante el proceso.

Tras la reunión de los consejeros con la presidenta Claudia Sheinbaum, se acordó hacer un primer pago de 800 millones de pesos. Con esta ampliación, el INE busca instalar 86 mil casillas —más de la mitad que en 2024—, así como contratar a 22 mil 500 auxiliares de cómputo para el conteo y procesamiento de los votos.

De ese monto, 351 millones de pesos se destinarían para el pago de salarios de mil 881 supervisores y 10 mil 928 capacitadores contratados para integrar 42 mil 518 casillas en 16 estados con elecciones judiciales locales concurrentes con la elección judicial.

También se contemplan 286 millones de pesos para la contratación por 130 días de 513 supervisores y 3 mil 55 capacitadores adicionales en todo el país para lograr la meta de 86 mil casillas.

Otros 115 millones de pesos son para ampliar el periodo de contratación por un mes de 6 mil 134 per-

sonas para la atención de programas para 57 proyectos que atienden la elección judicial, proceso electoral en Durango y Veracruz, constitución de nuevos partidos políticos, credencialización y otras actividades ordinarias.

En su fundamentación, el INE señala la necesidad de una ampliación para garantizar los sueldos del personal que interviene en el Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial de la Federación (PJF), así como las elecciones locales de Durango y Veracruz.

“Los supervisores y capacitadores tienen un papel fundamental en la organización de las elecciones, asegurando la correcta instalación y funcionamiento de las casillas. Su labor incluye la capacitación de funcionarios de casilla, la supervisión de la instalación y el funcionamiento de las mesas de votación, y la correcta aplicación de los procedimientos electorales. Para que puedan realizar estas funciones de manera eficiente y sin interrupciones, es necesario garantizar su participación”, detalla el instituto.

“En cuanto a los sistemas informáticos que permiten el control operativo, la precisión y oportunidad de la información, existe una necesidad prioritaria de dotar de suficiencia de recursos para el desarrollo de soluciones digitales durante el primer semestre de 2025. Esto aseguraría la rapidez en el procesamiento y seguimiento en tiempo real de procesos clave como la integración de mesas directivas, la instalación, cierre e incidencias en casillas, así como la recolección de paquetes electorales y, eventualmente, los cómputos de las elecciones judiciales y locales”, advierte el dictamen. ●

ARCHIVO EL UNIVERSAL



El Consejo General del INE discute este jueves el gasto que implica la organización de los comicios de jueces, magistrados y ministros.